
香港文匯報訊（記者 文森）台

灣當局發現生產商賽諾菲安萬特

（賽諾菲）一批次四價流感疫苗

中，有9支內含疑為塑膠的懸浮

物。食物及衛生局局長陳肇始昨

日證實，約17.5萬劑受影響批次

的疫苗今年10月進口本港，11月

初開始供應給巿場，當中部分已

供應予衛生署、醫院管理局和醫

療機構使用，目前沒有收到發現

懸浮物，甚或引致不適的報告。

民建聯冀當局盡快妥善處理事

件，以挽回公眾對接種流感疫苗

接種的信心。

民記促速解疫苗事件挽信心
陳肇始：未收市民不適報告 藥廠承諾「不會斷貨」
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大批懷疑
有問題的疫
苗 進 口 本

港，在消息通天後，不少最近已
經接種或打算接種疫苗的市民均
感到擔憂。民建制派各區議員在
新聞報道有關消息當晚，第一時
間求證，並在fb表公佈他們辦事
處為大家接種的疫苗，並非由涉

事藥廠製造，讓街坊毋須擔驚受
怕。
台灣有關部門日前發現一批四

價流感疫苗含有白色懸浮物，香
港衛生署在公佈暫停同批次四價
疫苗注射的同時，透露已有約
17.5萬劑受影響批次的疫苗已經
進口本港。
民建聯多名區議員，包括植潔

鈴、郭芙蓉、董健莉、黎榮浩等
隨即在fb上發帖，解釋與他們議
員辦事處合作的診所，所提供的
疫苗並非受影響公司的牌子及批
次。他們在消息傳出後第一時間
求證清楚，讓曾接種疫苗的街坊
可以放下心頭大石，反映了他們
對市民健康一直茲茲在念。

■香港文匯報記者 何西

李
家
超
：
駐
軍
清
郊
園
塌
樹
合
法
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陳肇始表示，當局日前接獲藥廠通知
後，已隨即調查該批次疫苗在本港的

情況，並暫停所有使用該批次疫苗的接種
服務。她表示，衛生署及醫管局正全力核
對已注射或尚未注射該批次疫苗的數目，
以及追查有關批次被分發的地點，目前沒
有收到報告指香港的批次有懸浮物，亦沒

有收到任何報告指相關疫苗引致巿民不適
或出現問題。
她強調，至今無證據顯示供港的流感
疫苗在質量、安全或成效上受到影響，
或對接種者造成安全風險，當局已要求
藥廠盡快完成調查，並提交全面的調查
報告。

靠醫護人員目測把關
至於其他批次的疫苗，以及另一藥廠
生產的疫苗會繼續使用，現存的劑量在
供應上沒有大問題，藥廠亦承諾會即時
向本港供應額外數量的疫苗，以滿足本
地需求，「不會出現巿面上忽然間全無
疫苗的情況。」
陳肇始提到，根據國際間監管藥物的做

法，藥廠須在藥物出廠前進行大量的監控
工作，即藥廠已經有保證，故衛生署在進
口藥物時不會進行抽檢。
她續說，一般醫護人員在注射前除了
核對藥物本身是否正確之外，亦會在接
種前目測疫苗的狀況，看看有沒有不尋
常之處。

蔣麗芸促啟動緊急應變機制
民建聯一眾立法會議員、區議員及社區

幹事昨日與食物及衛生局副局長徐德義會

面，向局方跟進事件。立法會議員蔣麗芸
會後表示，對於局方的應對頗失望，認為
當局應立即檢驗已進口本港的懷疑有問題
批次流感疫苗，了解疫苗的問題狀況，及
抽檢其他已進口本港的疫苗，確保其質量
及安全。
她並指出，不少市民亦已接種疲苗，

促當局盡快指令衛生防護中心啟動緊急
應變機制，包括盡快追蹤已接種懷疑有
問題批次流感疫苗的市民，通知他們及
進行抽樣身體檢查。

柯創盛：速設官方熱線

柯創盛認為，首要是盡快設立官方查
詢熱線，供已接種流感疫苗的市民了解
自己是否接種疑有問題批次，以免市民
「心慌慌」。他又強調，局方在事發後
應盡快妥善處理事件，以釋除公眾疑
慮，及挽回公眾對流感疫苗的信心。
陳恒鑌敦促政府公佈更多詳情，並檢

討目前疫苗進口本港的安排，包括研究
向世衛及藥廠商討建立機制，日後由政
府負責向進口疫苗進行抽檢，避免有問
題的疫苗流入市面。他又指，雖然前線
醫護人員在接種前會目測疫苗的狀況，
但當局亦應發通知提醒他們多加留意。

香港文匯報訊（記者 何西）在超強颱
風「山竹」襲港後，不少地方受到嚴重破
壞。為此，各中央駐港機構，包括解放軍
駐港部隊隨即組織義工隊伍伸出援手，到
多個郊野公園清理塌樹。
在昨日的立法會會議中上「議會陣線」

議員陳志全借題發揮，質疑駐港部隊的幫
忙或有違駐軍法。
保安局局長李家超強調，駐港部隊應邀

參與公益活動並無抵觸基本法、駐軍法或
其他相關法例的規定。他並由衷感謝駐港
部隊多年來對特區作出的貢獻。

清理前已通知漁署
李家超在回應陳志全的刁難時表示，有

關的統籌方在是次清理郊野公園的活動前
已經通知了漁護署。基本法、駐軍法及香
港法例均無要求或限制駐港部隊須在取得
特區政府批准、向特區政府通報或收到特
區政府的邀請後，才可進行公益活動。
他續說，回歸21年來，駐港部隊參與

過的公益活動不勝枚舉，如多次組織軍營
開放、植樹活動、捐血活動、探訪安老院
及幼兒院等。

市民感謝軍人助清塌樹
陳志全追問會否設立相關機制，讓市

民或相關部門可獲悉解放軍人員穿着軍
服外出活動，以「減低市民的憂慮」。

李家超反駁，陳志全未必代表普遍市民的看法。
他看到當日有市民於軍人清理塌樹期間要求合
照，以至豎起姆指感謝他們的幫忙。
被問及有關駐港部隊人員穿着軍服的政策或準

則，李家超表示，這屬於駐港部隊對所屬人員的
管理行為，是防務事宜，但強調駐港部隊一直遵
照軍隊的內部條令，根據其職務和活動需要，決
定人員的裝束。據特區政府了解，軍隊的內部條
令對軍人穿着軍服外出提供了明確規定和依據。
他指出，駐港部隊人員以往在軍營範圍以外進

行公益活動，及參加社會各界組織的重大節日、
重要慶典或其他社會活動時，均經常穿着軍服。
軍服是軍人身份的象徵，駐港部隊人員穿着軍服
出席公眾場合，不僅可增強榮譽感和使命感，亦
能令市民更加認識駐港部隊，「軍人的合法行為
和公益服務應獲得我們尊重和支持。」
李家超重申，駐軍法就駐港部隊的職責、義務
和紀律等事項有嚴格規範，而駐港部隊自回歸以
來一直依法從嚴治軍，深得特區市民的尊重、信
任和愛戴，特區政府對駐港部隊多年來默默耕
耘、對特區作出的貢獻表示由衷感謝。
他相信駐港部隊會繼續秉持其優良傳統，依法
履行職責。

◀▲植潔鈴及郭芙蓉均表示為街坊
接種的疫苗是無問題的。 fb截圖

■民建聯高度關注流感疫苗事件，昨日與徐德義了解情況。


